

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan sebelumnya dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Fungsi perencanaan di Masjid Besar Al-Mukarromah Juwana sangat baik, seluruh pengurus takmirnya membuat banyak kegiatan-kegiatan untuk dapat mengembangkan, memajukan dan melestarikan Masjid Besar Al-Mukarromah dengan tujuan semakin menguatkan akidah islamiyah masyarakat Juwana, program-program tersebut meliputi program kerja harian, mingguan, bulanan dan tahunan yang diselenggarakan dalam bentuk kegiatan keagamaan dan sosial kemasyarakatan. Selain itu perencanaan laporan keuangannya juga sangat stabil per bulannya sehingga dengan perencanaan yang matang Masjid Besar Al-Mukarromah tidak mengalami kendala dalam menjalankan fungsi manajemen masjidnya.
2. Fungsi pengorganisasian di Masjid Besar Al-Mukarromah Juwana juga sangat baik, karena seluruh pengurus takmirnya bekerja dan menjalankan tugas sesuai dengan amanah dan kewajiban yang diembannya masing-masing. Dengan patuh kepada satu komando dari pimpinan yaitu ketua takmirnya seluruh bidang atau per bagian seksi yang ada di struktur kepengurusan masjid ini dapat berjalan dan mengorganisasikan manajemen masjid dengan sangat baik dan lancar. Selain itu pula dengan selalu terjaganya komunikasi antara satu pengurus dengan pengurus yang lain hal ini juga menimbulkan saling kesinambungan antar sesamanya, rapat koordinasi selalu dilakukan sehingga setiap masalah atau kendala dapat terselesaikan dengan cepat.
3. Fungsi penggerakan di Masjid Besar Al-Mukarromah Juwana juga sudah baik, manajemen masjid ini aktif dalam setiap pergerakan syiar keagamaan untuk menguatkan akidah islamiyah *ahlussunah wal jamaah* pada masyarakat Juwana dan sekitarnya melalui rangkaian kegiatan yang diadakannya seperti ngaji selapanan salah satunya hal dan juga memberikan sumbangan air bersih ke desa-desa yang kekeringan air serta memberikan sumbangan dana ke daerah

bencana yang ada di Indonesia hal ini sudah merupakan keaktifan dalam penggerakkan manajemen masjid ini.

4. Fungsi pengevaluasian atau pengawasan sudah dilaksanakan sebagaimana mestinya, para pengurus takmir Masjid Besar Al-Mukarromah ini selalu mengadakan rapat bulanan sehingga setiap kegiatan-kegiatan yang sudah terealisasi dapat dievaluasi dengan baik kekurangan dan apa saja yang perlu ditambahi sehingga kedepannya dapat menjadi lebih baik lagi. Seluruh pengurus takmir juga selalu mengontrol dan mengawasi setiap kegiatan yang berjalan.

#### **B. Saran-Saran**

Saran dari penulis sebagai peneliti di Masjid Besar Al-Mukarromah Juwana yaitu tak banyak karena menurut penulis sendiri dalam pengamatannya Masjid Besar Al-Mukarromah merupakan bukti masjid yang *icon* nya sangat maju terlebih lagi ini adalah masjid yang ada di tengah kota Juwana yang citra nya sangat bagus. Dalam mengoptimalkan fungsi manajemen masjidnya sudah sangat bagus sekali. Apalagi masjid tersebut juga merupakan masjid yang berada di daerah pantura yang mana akidahnya berpegang teguh pada *ahlussunnah wal jamaah* atau Islam Nahdlatul Ulama (NU) untuk masyarakatnya sendiri pula semakin hari sudah semakin bertambah akidah Islamiyahnya. Saran dari penulis cukup beberapa yaitu ditambah lagi kegiatan-kegiatannya dan diperbanyak lagi lalu semakin dikuatkan lagi akidah Islamiyah *ahsunnah wal jamaah* nya terhadap masyarakat Juwana dan tingkat jumlah kuantitas jamaah diperbanyak dan dirapikan lagi lalu tingkat keamanan juga harus semakin diperkuat lagi.